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名古屋千種口一夕リークラフ

承認 1982年8月24日

例会白 火曜日 12~30

例会場 名古屋東急ホテル

事務局 TEL763-5110FAX763-5121

会長 舎人経昭

幹箏 池森由幸

広謂･会朝委員長尾関武弘
題字黒野清宇

No. 40 ロータリーの未来は THEFUTUREOFROTARY
あなたの手の中に ISINYOURHANDS 2009~20'0年度RI会長ｼｮﾝ~ケニー

執れること有り。彼れ是みすれば我は非みし、我是みす

れば彼れは非みす・我必ずしも聖にあらず、彼れ必ずし

も愚にあらず。共に是れ凡人なるのみ…」

私たちはみんな、自分が偉い、あるいは正しいと思い

つつ人とのお付き合いをしているのですが、みんなそれ

はど偉いもんじゃない、みんなほどほどで似たようなも

のなんだ、 というのです。

人にはそれぞれその人の立場や考えがあって、それを

基準に判断するのですから、まずは、自分と同じにはな

らないと考える方が当たっているようです。

自分が相手と立場が入れ替わったとして、今の自分と

同じ考えができるかというと、これが雌しいのです。だ

から、相手が自分の思うようにならないからといって、

相手が恩かだとも言えないし、また自分だけが偉いので

もないのです。ほとけさまという大きな立場から見た

ら、我々お互いみんな凡人の集まりで、 ドングリの背比

べなのだ。だから人が自分と考えが違うからといって怒

ってはならない、というのですね。

こういうことをよく解ることが大事だと聖徳太子は

考えられました。

‐'一七条憲法の第一条には、 「和を以て愛しとなす」と

書かれてあり、調和、和合、和やかさ、の和が国が治ま

る根本に必要なことだとしています。夫婦、親子、嫁姑、

兄弟、近隣、同僚、友人、そういう身近かな人間関係に

和があることが、即ち国が平和であることの根本になる

のです。

では、その和を保つにはどうしたらよいのか、という

ことのひとつに、この第十条があるのです。十人が十人

心が違い、共に凡人なのですから、 自分を主張するだけ

でなく、凡人どうし話し合って調和点を見出していく、

これが民主主義の原点であり、また身近かな人間関係に

和を保つ秘訣なのです。

聖徳太子は仏教に篤く帰依しましたが、この十七条憲

法の榊神は仏教のおしえそのものと言えます。しかし、

共に凡夫のみという自覚は、みんな同じ凝度と理解する
ことですが、お釈迦さまは、もう一歩進んで自分は人よ

り至らないと自覚する方がより素lli!iらしいことだとい

われるのです。

法旬経というお経にはこんな言莱があります。

愚かさを知るは賢く

賢しと思うは愚かなり

自分は人より賢いと思うところから争いが始まりま

す。だったら逆に、至りませんと自覚するなら争いの起

こりようがないではありませんか。

「いい悪いはどうやって決めるの」という、この坊や

の声をほとけさまの声として聴くならば、未熟なお前な

‘････……･……………………………~今日の例会 ……………・

第1319回平成22年6月8日（火）

誰演金城学院大学英語英米文化学科専任講師
馬場今日子様（2001年度財団奨学生）

"最近の第2言語ライティング研究から見えてきた事”

先週の例会 ………………………･……･…………………

平成22年6月1日 （火） 晴

加藤重雄君 “日本の老人ホーム”

第1318回

卓話会員

◆君が代

◆それでこそロータリー

●ビジター紹介 1名

●ゲスト紹介名古屋大学医学部5年生篠塚高宏様

◆出席報告

会員 45 （39）名 出席34名

出席率 87， 18％

前々回 5／18 （修正出席率） 91， 89％

池森幹事報告
次回例会終了後、今年度・次年度合同の理事役員

会を開催致しますので、担当の方はお残り下さ

い。

ロータリーの友が来ておりますのでお帰りにお

持ち下さい。

1）

2）

舎人会長挨拶
いい悪いはどうやって決めるの

共に是れ凡人なるのみ

あるお母さんが五歳の息子に「お母さんはボクのする

ことに、いいとか悪いとかって言うけれど、それはどう

やってきめるの」ときかれて答えられず、この言葉がそ

の後どんな教育書を読むよりも子育てについて考える

機会を与えてくれた、 と述懐していました。

物那のよしあしを判断する物差しはそれぞれ人によ

って逮います。 －|-人いれば-1-通りの物差しがあります。

まったく同じ事に対して、ある人は悪いと言うのに、あ

る人はそんなこといいではないか、と言います。家族で

も夫婦間でも職場でも、どんな所でもこんな経験は少な

からず誰でもすると思います。その懲見の違いから争い

が起こります。

約一三○○年前に聖徳太子は、日本で最初の憲法であ

る「-'一七条憲法」を定めました。その憲法の第一'一条に、

こういう言莱が書かれています。

「人の違うを怒らざれ｡人にはみな心有り。心には各々

会長テーマ l安定への努力」 本紙は再生紙を使用しております。



なので今日バンコクに行き、そこからウボンという東の

田舎の町の大学に住むことになります。

これはハワイ大学の教育実習のようなプログラムです。

今はその前にせっかくなのでベトナムの友人を訪ねて

ホーチミンに滞在しています。

英語で英語を教えるという経験は日本ではなかなか体

験できるものではないので、きっと素晴らしい経験にな

ると思います。日本以外のアジアの国で教えるとなれば

なおさら貴重な経験です。

タイはこの1， 2カ月政治デモなのでかなり危険な状

況でしたが、現在は少し落ち着いていると聞いていま

す。私の行くウボンという都市はこの政治対立の影響が
バンコクなどよりは薄いと聞いているので大丈夫だと

思いますが、自分の身の安全だけには気をつけて2カ月

頑張ってきたいと思います。

ハワイでの1年では多くのロータリーの行事に参加す

ることができました。

また3月にはホストクラブであるホノルル・サンセッ

ト・ロータリー・クラブでスピーチをする機会もあり、

多くのロータリアンから貴重なコメントを頂き、また楽

しい時間を過ごすことができました。

来年はハワイ大学のロータラクトで大事なポジション

を任されることにもなったので、また気を引き締めても

う1年間奨学生としてロータリーに貢献できればと考

えています。

現在旅行中で写真をあまり持ち合わせていないのです

が、またハワイに戻った際には写真を送らせていただき

たいと思います。

日本もこれから蒸し暑い夏がやってくると思いますが、

渡邊先生もお体に気をつけてください。

それでは取り急ぎ。 宮地邦樹

んかに人のことを善い悪いなんて裁く資格なんかない

んだよ、ということです。いつも謙虚でいなさい、とい

うことです。そして、老若男女あらゆる人から、また脅

物、経典などからいつも謙虚な姿勢で学んでいく、その

ことの積み重ねで自分の物差しもだんだん正確になっ

ていくということでしょう。

◆卓話 “日本の老人ホーム”
会員加藤重雄君

高齢者の福祉サービスの利

益と保護及び地域福祉の推進

などを図ることを目的として、

昭和38年(1963年) 4月に考

人福祉法が成立･施行されまし

た。この法立に基づき、経費老

人ホーム、養謹老人ホーム、特

別養謹老人ホーム､そして有料

老人ホーム等があります。

60歳以上で生活費が利用料のまず経費老人ホームは､60歳以上で生活費が利用料の

2倍程度の方で身寄りがない方か、又は家族との|司居が

困難な方が利用されるA型と、家庭環境、住宅事情等で

自宅での生槍が困難で自炊できる方が利用されるB型、

そして自炊できない程度の身体機能の低下が認められ、

独立して生活するには不安が認められ家族による援助

が出来ない方が利用されるケアーハウス、この3種類に

分かれます｡いずれも公立､又は社会擶祉法人立ですが、

介護保険の適用外です。

次に養護老人ホームです-が、生活向上の為の指導を受

ける機会や、身体的及び精神的条件に応じ機能回復を

し、減退の防止をする為の訓練に参加を与えるなど生活

指導を行う施設で公立、又は社会隔祉法人立ですが、こ

れも介摩保険の適用外施設です。最後に全国で45万人

もの待機者が出でている特別穫謹老人ホーム、介謹老人

福祉施設とも言います。

処遇に関する計画（ケアープラン）に基づき可能な限

り居宅における生活復帰を念願において食事、入浴、排

泄等の介護や援助、社会生活上のお世話をし、利用者が
その有する能力に応じた日常生活を営むことを目的と

している施設で一部公立もありますが、ほとんどが、社

会福祉法人立です。介謹保険適応ですが、要介護2以上

が対象です。

次に介護保険について述べてみましょう。急速な高齢

者の増加は、要介護高齢者の増大をもたらしました。一

方､核家族化の進行や女性の社会進出等により家族での

介護機能が低下してきています。又、介護の重度化、長
期化や社会的入院の増加もみられ、老人医療費も増大し

た。こうした状況を背景に医療と福祉を分離し、社会的
介護の整備を図る為、平成12年（2000年）4月に施行

されました。ちなみに介謹度については、要支援l、要
支援2そして要介護lから要介護5まであります。
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|堀江宏輝 ホームクラブご無沙汰しました
!加藤重雄 卓話をさせて頂きます

|小山雅弘 5月末現在280万円の二コを頂き

|ました目標300万円達成の為ご協力お願いします
!佐久間良治 今月長女が出産します

|舎人経昭 あと1ヶ月何だか嬉しい様な寂しい
|様な気がします最近精神的にはまだ頑張れるつもり
!ですが体力的には衰えを感じます皆様の御支援御協

|力を頂いてもうひと頑張りしたいと思っています最
|後の6月を宜しくお願いします
!渡邊源市 名古屋大学医学部5年生の篠塚高宏

I君を紹介します本日から3日間クリニック実習です

I将来救急医療を目指しているそうです
!油田弘佑 足立一郎 萩原喜代子

|林 正路 池森由幸 伊藤健文
|川端 圭 喜多康夫 小林英毅
I小杉啓彰 松居敬二 宮尾紘司

I三好 親 西川豊長 大谷 恩
|尾関武弘 佐野 寛 笹野義春
'鈴木理之 鈴木聖三 竹内克豊

|竹内眞三 和田正敏 吉田節美

|吉田 玄 加藤君お話楽しみです
｜合計54， 000 円 ｜

、
、

一矢回ら－

渡邊先生
ご無沙汰しています。

メールありがとうございました。

私は現在ベトナムのホーチミンにいます。

現在大学は3カ月の夏休みに入ったのですが、僕はその
うちの2カ月ちょっとをタイの大学で英語を教えるこ

とになりました。
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次回例会平成22年6月15日 （火） 友愛の日 3階 錦の間

ニコボックス


